



● Minuta enviada por la Cámara entra a comisiones; podría votarse este jueves

La minuta podría votarse el jueves en el Senado

ANDREA BECERRIL
Y VÍCTOR BALLINAS

La minuta de la Cámara de Diputados por la cual el control operativo de la Guardia Nacional (GN) queda bajo la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) entró ayer al Senado, se turnó a comisiones y pudiera votarse este jueves, dado que Morena desistió de intentar aprobar de inmediato esa iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador.

En un encuentro a puerta cerrada, parte de los senadores morenistas plantearon procesar ayer mismo la minuta, pero al final el grupo acordó que lo mejor era seguir la vía normal, ya que no cuenta con la mayoría calificada necesaria para la dispensa de trámites.

En conferencia de prensa, el coordinador de Morena, Ricardo Monreal, señaló que fue unánime el acuerdo de que el proceso legislativo se lleve a cabo "con pulcritud" y de que se abra el debate. Se van a escuchar las inquietudes de algunos grupos sociales, subrayó.

Ayer mismo, durante la conferencia, Monreal permitió que hablaran dos integrantes de un grupo denominado Feministas contra la militarización, que incluye a diversos colectivos que están en contra

de la reforma y exigieron que no se apruebe.

Esas mismas mujeres, encabezadas por Denise Dresser, a gritos interpelaron a la senadora Citlali Hernández y le exigieron que la recibiera y le entregaron un documento.

La también secretaria general de Morena escribió más tarde en Twitter que se reunirá hoy con las activistas que se lo solicitaron, pero no con Dresser, ya que, recaló, "conozco su agenda política".

El presidente del Senado, Alejandro Armenta, dio entrada a la minuta y la turnó a las comisiones de Justicia y de Estudios Legislativos, que presiden a partir de ayer Olga Sánchez Cordero y Rafael Espino de la Peña, respectivamente.

El tema de inmediato provocó polémica, ya que la panista Kenia López Rabadán protestó y exigió que la minuta se turnara también a la Comisión de Derechos Humanos que ella preside, lo que fue rechazado por la mayoría de Morena y sus aliados.

Por la tarde, las comisiones unidas de Justicia y Estudios Legislativos Segunda se declararon en sesión permanente para analizar y dictaminar la minuta.

Morena y sus aliados políticos rechazaron abrir a parlamento abierto la discusión.